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Amt Lebus 8. Mai 2017 
Stadt Lebus 

Niederschrift  
über die Sitzung der Stadtverordnetenversammlung Lebus  

 

Sitzungstermin: Donnerstag, den 27.04.2017 

Sitzungsbeginn: 18:30 Uhr 

Sitzungsende: 20:50 Uhr 

Sitzungsort: Kulturhaus, Kietzer Chaussee 1, 15326 Lebus 

Anwesend: 
 
Vorsitzende 
Frau Britta Fabig    
 
Stadtverordnete 
Herr Michael Buchheim    
Frau Monika Fritz    
Herr Detlev Frye    
Herr Wolfgang Gerlach    
Herr Peter Heyse    
Herr Michael Karcher    
Herr Manfred Kürzer    
Herr Dr. Joachim Naumann    
Frau Maren Nickel    
Herr Stefan Prescher    
Herr Sebastian Schulz    
Herr Urs Walter    
Herr Andreas Weber    
 
Einwohner 
Herr Erhard Borngräber    
Herr Holger Hoffmann    
Herr Bernd Tillack    
 
Märkische Oderzeitung 
Herr Ingo Mikat    
 
Amtsverwaltung 
Herr Heiko Friedemann    
Frau Iris Frackowiak    
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Nicht anwesend: 
 
Stadtverordnete 
Herr Enrico Bonack    
Herr Frank Guderian    
Herr Rainer Janz    

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

   1. Zur Geschäftsordnung 
   1.1. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 
   1.2. Feststellung von Ausschließungsgründen 
   1.3. Feststellung der Beschlussfähigkeit 
   1.4. Einwendungen gegen die Niederschrift öffentlicher Teil vom 15.03.2017 
   1.5. Auswertung der Niederschrift öffentlicher Teil vom 15.03.2017 
   1.6. Information der Fachausschussvorsitzenden und von der letzten Amtsausschusssitzung 
   2. Einwohneranfragen 
   3. Beratung und Beschlussfassung der Satzung der Stadt Lebus über die Erhebung von El-

ternbeiträgen für die Inanspruchnahme eines Platzes in einer Kindertagesstätte 
(Kitasatzung - KitaS) (SL/728/2017) 

   4. Beratung und Beschlussfassung der Satzung über die Kostenbeteiligung an der Versor-
gung mit Mittagessen in den Kindertagesstätten und der Schule in Trägerschaft der 
Stadt Lebus (Essengeld-Satzung) (SL/729/2017) 

   5. Beratung und Beschlussfassung der 3. Änderung zur Nutzungsentgeltordnung zur Erhe-
bung von Nutzungsentgelten für stadteigene Räume  (SL/730/2017) 

   6. Beratung und Beschlussfassung zur Beantragung des Europäischen Kulturerbe-Siegels 
(SL/724/2017) 

   7. Beratung und Beschlussfassung zur 3. Satzung zur Änderung der Satzung der Stadt Le-
bus zur Umlage der Verbandsbeiträge des Gewässer-und Deichverbandes "Oderbruch" 
und des Wasser-und Bodenverbandes "Schlaubetal/Oderauen" (SL/726/2017) 

   8. Beratung und Beschlussfassung zum Aufstellen eines Gedenksteines (Findling) im Müh-
lental (SL/727/2017 

   9. Beratung zum Vorschlag der weiteren Behandlung der Vorlage zur Vorbereitung des 
Haushaltsentwurfs für das Jahr 2018 

   10. Sonstiges 

Nicht öffentlicher Teil 

   11. Einwendungen gegen die Niederschrift nicht öffentlicher Teil vom 15.03.2017 
   12. Auswertung der Niederschrift nicht öffentlicher Teil vom 15.03.2017 
   13. Beratung und Beschlussfassung zur Vertragsangelegenheiten (SL/725/2017) 
   14. Sonstiges 
 

Öffentlicher Teil 

1. Zur Geschäftsordnung 
1.1. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 
Die Einladungen sind allen Mitgliedern frist- und ordnungsgemäß zugegangen. Beanstandungen 
werden nicht erhoben. 
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1.2. Feststellung von Ausschließungsgründen 
Ausschließungsgründe wurden von keinem Mitglied angezeigt. 
 
1.3. Feststellung der Beschlussfähigkeit 
Von 17 Stadtverordneten sind 13 anwesend. Somit ist die Beschlussfähigkeit gegeben. 
 
1.4. Einwendungen gegen die Niederschrift öffentlicher Teil vom 15.03.2017 
Keine. 
 
1.5. Auswertung der Niederschrift öffentlicher Teil vom 15.03.2017 
Herr Walter trifft ein. Somit sind 14 Stadtverordnete anwesend. 
 
Eine Auswertung der Niederschrift vom 15.03.2017 öffentlicher Teil ist nicht erforderlich. 
 
1.6. Information der Fachausschussvorsitzenden und von der letzten Amtsausschusssit-

zung 
FiWi  
Frau Fritz 

- 22.03.2017 letzte Ausschusssitzung 
- Beratung Nutzungsentgelte stadteigene Räume 
- Straßenreinigungssatzung noch nicht diskussionswürdig, empfohlen, gemeinsame Sit-

zung mit BOA  
- empfohlen, Erlass einer Hausnummernverordnung 
- nicht öffentlicher Teil 

o Beratung Haustiergarten Mallnow 
- Nächste Sitzung Ende Mai/Anfang Juni 

 
Frau Fabig 

- nächste Sitzung des Bau- und Ordnungsausschusses am 16.05.2017 
 
Amtsausschuss 
Frau Fabig 

- Information Breitbandausbau 
Herr Weber 

- www.landkreis MOL → Breitband 
Herr Frye 

- Breitbandversorgung vom Kreistag beschlossen, bis 2020 garantierte 30 mbit/sec. 
 
2. Einwohneranfragen 
Breitbandversorgung 
Herr Borngräber 

- Kupfer oder Glasfaser? 
Herr Weber 

- gibt unterschiedliche Wege die 30 mbit zu erreichen 
Herr Frye 

- Glasfaser wird es nur für Schulen geben 
Herr Gerlach 

- Hotspots für Feuerwehr, Kita, Schulen, Unternehmen etc. sollten privilegierten An-
schluss erhalten 
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3. Beratung und Beschlussfassung der Satzung der Stadt Lebus über die Erhebung von 
Elternbeiträgen für die Inanspruchnahme eines Platzes in einer Kindertagesstätte 
(Kitasatzung - KitaS) (SL/728/2017) 

Herr Karcher 
- bezieht sich auf einen Zeitungsartikel in der MOZ, wonach der Ministerpräsident Diet-

mar Woidke dafür plädiert, Bildung kostenlos zu gestalten 
- Stadthaushalt sollte nicht auf dem Rücken der Kinder konsolidiert werden 
- Kinder und Eltern werden damit zusätzlich belastet 
 
Herr Schulz 
- Elternbeiträge wurden lange nicht erhöht 
- sozialverträgliche Erhöhung um 5 % 
- im Sozialausschuss beraten und empfohlen den 12. Monat nicht mehr beitragsfrei zu 

halten und die Schließzeiten auf 15 Tage im Jahr zu begrenzen 
 
Die Mitglieder diskutieren.  
 
Frau Fritz 
- Thema im Ausschuss für Finanzen und Wirtschaft geprüft und abgewägt 
- 5.800,00 € werden dadurch jährlich mehr eingenommen 

 
Herr Friedemann 

- Kitagesetz sagt aus, das die Verpflichtung besteht, Kitabeiträge zu erheben, über die 
Höhe der Beiträge entscheidet jede Kommune selbst 

- Kita ist ein hohes Zuschussgeschäft für die Gemeinde 
- mit dem Haushaltssicherungskonzept wurde beschlossen, dass sich die Stadt verpflich-

tet, die Beiträge um 5 % zu erhöhen 
- mit der folgenden Essengeldsatzung werden die Eltern entlastet 

 
Beschluss-Nr.: 09-04/2017 
Die Stadtverordnetenversammlung Lebus beschließt die Satzung der Stadt Lebus über die Erhe-
bung von Elternbeiträgen für die Inanspruchnahme eines Platzes in einer Kindertagesstätte 
(Kitasatzung – KitaS) (Anlage). 
 
Abstimmungsergebnis:    Ja: 8    Nein: 5    Enthaltung: 1 
 
4. Beratung und Beschlussfassung der Satzung über die Kostenbeteiligung an der Ver-

sorgung mit Mittagessen in den Kindertagesstätten und der Schule in Trägerschaft 
der Stadt Lebus (Essengeld-Satzung) (SL/729/2017) 

 
Beschluss-Nr.: 10-04/2017 
Die Stadtverordnetenversammlung Lebus beschließt die Satzung über die Kostenbeteiligung an 
der Versorgung mit Mittagessen in den Kindertagesstätten und der Schule in Trägerschaft der 
Stadt Lebus (Essengeldsatzung) (Anlage). 
 
Abstimmungsergebnis:    Ja: 12    Nein: 0    Enthaltung: 2 
 
5. Beratung und Beschlussfassung der 3. Änderung zur Nutzungsentgeltordnung zur Er-

hebung von Nutzungsentgelten für stadteigene Räume  (SL/730/2017) 
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Herr Prescher 
- Ortsbeirat Schönfließ hatte 80,00 € Mischkalkulation für den Saal in Schönfließ empfoh-

len  
 
Frau Fritz 

- nach Beratung im Ausschuss für Finanzen und Wirtschaft sind die Mitglieder übereinge-
kommen, aufgrund der Größe (anfallende Betriebskosten) und im Vergleich zu den an-
deren Sälen das Entgelt für den Saal in Schönfließ mit 90,00 € zu empfehlen 

 
Beschluss-Nr.: 11-04/2017 
Die Stadtverordnetenversammlung der Stadt Lebus beschließt die 3. Änderung zur Nutzungs-
entgeltordnung zur Erhebung von Nutzungsentgelten für stadteigene Räume der Stadt Lebus 
gemäß Anlage. 
 
Abstimmungsergebnis:    Ja: 12    Nein: 1    Enthaltung: 1 
 
Auf Nachfrage von Herrn Walter erläutert Frau Fabig, dass im Kulturhaus Mallnow derzeit neue 
Schlösser eingebaut werden. Herr Gerlach ergänzt, dass auch in Wulkow eine Schließanlage 
eingebaut wird, so dass das Amt dann einen Generalschlüssel erhält, um in alle Häuser zu ge-
langen. 
 
6. Beratung und Beschlussfassung zur Beantragung des Europäischen Kulturerbe-

Siegels (SL/724/2017) 
Herr Frye 

- bittet um Änderung  
o im 2. Satz: „hergestellt“ durch „dargestellt“ zu ersetzen 
o im 4. Satz: „Die Stadtverordnetenversammlung“ ersetzen durch „Die Stadt“ 

Frau Fabig 
- die angegebene Summe ist zu hoch, Vorschlag 0,10 € pro Kopf-Beitrag 

Herr Friedemann 
- ergänzen im 4. Satz „im Rahmen des Haushaltes 
- an Interessierte kann gerne Material per Mail gesandt werden 

 
Frau Fabig verliest die Beschlussvorlage mit den Änderungen zur Abstimmung. 
 
Beschluss-Nr.: 12-04/2017 
Die Stadtverordnetenversammlung Lebus beschließt, sich an der Erlangung des Europäischen 
Kulturerbe-Siegels für das Oderbruch zu beteiligen. Dadurch soll das Oderbruch als europäisch 
bedeutsamer Kulturraum dargestellt werden. Die Einzigartigkeit der Landschaft und der Sied-
lungs- und Bewirtschaftungsstrukturen im geschichtlichen, aktuellen und zukünftigen Bezug 
wird dadurch nach außen vermittelt. 
Die Stadt Lebus leistet ab sofort und bis ins Jahr 2019 im Rahmen des Haushaltes einen jährli-
chen Beitrag an den Landschaftsfonds der „Stiftung Oderbruch“ in Höhe von 315,80 €, dies ent-
spricht einem Pro-Kopf-Beitrag von ca. 0,10 €. Nach einer erfolgreichen Bewerbung mit der Er-
langung des Europäischen Kulturerbe-Siegels (voraussichtlich im Jahr 2019) ist die Stadtverord-
netenversammlung Lebus bereit, über eine Erhöhung der Zuwendung abzustimmen. 
 
Abstimmungsergebnis:    Ja: 14    Nein: 0    Enthaltung: 0 
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7. Beratung und Beschlussfassung zur 3. Satzung zur Änderung der Satzung der Stadt 
Lebus zur Umlage der Verbandsbeiträge des Gewässer-und Deichverbandes 
"Oderbruch" und des Wasser-und Bodenverbandes "Schlaubetal/Oderauen" 
(SL/726/2017) 

 
Beschluss-Nr.: 13-04/2017 
Die Stadtverordnetenversammlung Lebus beschließt die 3. Satzung zur Änderung der Satzung 
der Stadt Lebus zur Umlage der Verbandsbeiträge des Gewässer- und Deichverbandes 
„Oderbruch“ und des Wasser- und Bodenverbandes „Schlaubetal/Oderauen“ (Anlage). 
 
Abstimmungsergebnis:    Ja: 14    Nein: 0    Enthaltung: 0 
 
8. Beratung und Beschlussfassung zum Aufstellen eines Gedenksteines (Findling) im 

Mühlental (SL/727/2017 
Frau Fabig 

- Herr Tillack vom Heimatverein kann Fragen beantworten 
- alle Anfragen vom Hauptausschuss vom 20.04.2017 wurden durch das Amt beantwortet 
- Vorschlag vom Hauptausschuss: „IM GEDENKEN AN DIE GEFALLENEN DES VOLKS-

STURMBATAILLONS 7/108 FRANKEN FEBRUAR 1945“ 
 
Herr Tillack 

- Gedenkstein wird privat finanziert, keine Kosten für Stadt 
- Antragsteller würde gern ursprüngliche Fassung „VOLKSSTURM-BATAILLON 7/108 

FRANKEN FEBRUAR 1945“ nehmen (jeder Buchstabe kostet Geld) 
 
Die Mitglieder diskutieren. 
 
Herr Weber stellt den Antrag auf Änderung der Innschrift des Gedenksteins, wie vom Antrag-
steller gewünscht. Es soll abgestimmt werden, welche Innschrift in die Beschlussvorlage einge-
arbeitet werden soll 
 
Die Mitglieder diskutieren über die Bedeutung der Innschrift. 
 
Herr Frye 

- plädiert dafür, heute die Beschlussvorlage noch nicht zu beschließen, da noch unklar ist, 
was auf die Erklärtafel kommt 

 
Antrag zur Geschäftsordnung von Herrn Frye 

- empfiehlt, die Beschlussvorlage zur Klärung in den Hauptausschuss zurück zu verweisen, 
um dort eine neue Formulierung zu erarbeiten und in der nächsten SVV zur Beschluss-
vorlage vorzulegen 

 
Abstimmungsergebnis:  Ja: 3  Nein: 11  Enthaltung: 0 
 
Damit ist der Antrag von Herrn Frye abgelehnt. 
 
Antrag Herr Weber 
Abstimmungsergebnis:  Ja: 6  Nein: 7 Enthaltung: 1 
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Damit ist der Antrag von Herrn Weber abgelehnt. 
 
Die Stadtverordneten diskutieren weiter. 
 
Herr Schulz stellt den Antrag auf Abstimmung der Variante „IM GEDENKEN AN DIE GEFALLENEN 
DES VOLKSSTURMBATAILLON 7/108 FRANKEN FEBRUAR 1945“ 
 
Herr Tillack 

- weist darauf hin, dass die Antragsteller wünschen, dass nicht nur an die Gefallenen ge-
dacht wird, sondern auch an die Heimkehrer, Verwundeten 

Herr Frye 
- Schlägt die Bildung einer AG zu diesem Thema vor 

 
Antrag Herr Schulz 

- auf Abstimmung der Variante „IM GEDENKEN AN DIE GEFALLENEN DES VOLKSSTURM-
BATAILLON 7/108 FRANKEN FEBRUAR 1945“ 

 
Abstimmungsergebnis:  Ja 5  Nein: 6 Enthaltung: 2 
 
Damit ist der Antrag von Herrn Schulz abgelehnt. 
 
Herr Friedemann zieht die Beschlussvorlage SL/727/2017 zurück. 
 
9. Beratung zum Vorschlag der weiteren Behandlung der Vorlage zur Vorbereitung des 

Haushaltsentwurfs für das Jahr 2018 
Herr Kürzer 

- einzelne Positionen im Haushalt wurden nicht nachhaltig genug betrachtet 
- Kämmerei arbeitet erstklassig 
- es wurde eine durchschaubare Vorgehensweise entwickelt, darauf zielte der Antrag ab 
- auf Anregung von Frau Fritz wurden die Konsequenzen erörtert, Verwaltung hat mo-

mentan genug Arbeit, daher wird die Beschlussvorlage zurückgezogen 
- der ein oder andere Gedanke aus der Beschlussvorlage soll von der Verwaltung bedacht 

werden  
 
10. Sonstiges 
Herr Schulz, Sozialausschuss 

- 30.03.2017 letzter Sozialausschuss 
- Ideen/Wünsche zum Kitaneubau von Frau Kimmritz 
- Beratung zum Haustiergarten Mallnow 
- Vorstellung Förderprogramm „Stadtentdecker“ für 2018 
- Beratung zur Kita- und Essengeldsatzung 

 
Frau Fabig informiert 

- 06.05.2017 Ortsrundgang am Bahnhof, Treffpunkt Löschteich 
- 10.06.2017 Besichtigung Altstadt, Treffpunkt an der Kirche 
- neue Sprechzeiten Bürgermeistersprechstunde Dienstag 16.00 – 18.00 Uhr, Donnerstag 

9.00 – 11.00 Uhr 
- Unterlagen vom Landrat „Unser Dorf hat Zukunft“ – Unterlagen sollen an die Ortsbeiräte 

weitergeleitet werden 
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- 09.04.2017 Einweihung des Pfarrhauses 
- Heimatverein, WC-Beschilderung, auf Aufsteller Hinweis (nur geöffnet, wenn Museum 

offen) 
- 11.05.2017 Klausurberatung zur Verwaltungsstrukturreform im Amtsgebäude anstatt im 

Kulturhaus 
- 11.04.2017 Bau- und Ordnungsausschuss in Podelzig zum Thema Windenergie 
- 16.05.2017 Bau- und Ordnungsausschuss Lebus – Thema – Windenergie 

 
Herr Dr. Naumann 

- Teilnahme am Bau- und Ordnungsausschuss Podelzig am 26.04.2017 zum Thema Wind-
eignungsgebiet 19 (BE: Herr Felden, Regionale Planungsgesellschaft) 

- aus der Diskussion ging hervor, dass die Bevölkerung gegen neue Windräder ist und eine 
Negativstellungnahme abgegeben werden soll 

- über Höhe der Windräder gab es keine Informationen 
- gibt Änderungen im Windeignungsgebiet  
- Vergrößerungen (Einbeziehung Landschaftsschutzgebiet) 
- Verkleinerung (geschützte Tierarten) 
- es sollte geprüft werden, ob die Landschaftsschutzgebiete geheilt werden können 
- Bürger hatten alle Bedenken und Einwendungen 

 
Herr Dr. Naumann 
Klausurtagung 

o Erinnert an letzte Diskussion, sieht keinen Nutzen an dieser Sache 
o Kubus-Untersuchung durchgeführt, Amt gut aufgestellt 
o Warum sollen wir jetzt mit anderen Ämtern zusammengehen? 
o gibt keine Pro-Argumente für die Verwaltungsstrukturreform 

 
Frau Frackowiak 

- andere Ämter versuchen, eine gemeinsame Verwaltung zu bilden 
- es sollte nicht abgewartet werden, bis Lebus nichts mehr entscheiden kann, daher gab 

es einen Grundsatzbeschluss - um mitzubestimmen 
 

Herr Kürzer 
- Gesetzgeber lässt keine Verwaltung mehr für weniger als 8000 Einwohner zu 
- bittet alle, die sich mit diesem Thema noch nicht befasst haben, zur Klausurtagung 

 
Die Mitglieder diskutieren. 
Herr Friedemann 

- in Brandenburg gibt es ein Leitbild 
- das Gesetz wird kommen 
- mit Grundsatzbeschluss wurde beschlossen, mit zu verhandeln 
- Klausurtagung soll dem Informationstransfer dienen 

 
Herr Weber 

- die Bürger müssen bei so wichtigen Fragen mitgenommen werden, deshalb gehört diese 
Information in den öffentlichen Teil 

 
Herr Frye stellt den Antrag, die Diskussion zu beenden. 
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Antrag Herr Frye 
Abstimmungsergebnis:  Ja: 13  Nein: 0 Enthaltung: 1 
 
Herr Gerlach informiert: 

- Bauanlaufberatung am 27.04.2017 
o Bekanntgabe des Termins zur Durchführung der Deckensanierung der Wulkower 

Dorfstraße am 05.05.2017 
 

 

Britta Fabig 
Vorsitzende 
der Stadtverordnetenversammlung Lebus 
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